

L'abbé Buguet et les âmes délaissées.

Jean-Michel OTT

Membre correspondant

Résumé

L'abbé Paul Buguet (1843-1918) eut une destinée extraordinaire qui l'amena d'un modeste village de l'Orne, La Chapelle-Montligeon, jusqu'aux ors du Vatican.

Il consacra son sacerdoce à la délivrance des âmes du purgatoire et créa pour cela l'Œuvre expiatoire dont les statuts, toujours d'actualité, furent déposés en 1884. Infatigable bâtisseur il est à l'origine du sanctuaire de Notre-Dame de Montligeon avec sa basilique dédiée à Notre-Dame-Libératrice, son imprimerie et divers lieux d'accueil des pèlerins, 50 000 par an de nos jours. Ce projet fut soutenu par trois papes successifs, Léon XIII, Pie X et Benoît XV. Non content de procurer du travail à ses paroissiens grâce à ces grands travaux, il parcourut le monde entier pour faire connaître l'Œuvre expiatoire et récolter des fonds. La basilique fut classée monument historique en 1978.

Le point de départ de cette communication est une série de cartes postales anciennes, une centaine environ montrant ce lieu, issues du fonds Filleron-Lorin que possède notre Académie.

*